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令和２年10月 第21号 （1）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（16） 第21号 沖縄県看護連盟だより



「２０２０年度沖縄県看護連盟通常総会」を終えて」

　朝夕は大変しのぎやすく、虫の音も聞こえるようになりました。会員のみなさまにはご健勝の事とお
喜び申し上げます。日頃より看護連盟活動にご支援とご協力を賜り感謝申しあげます。

　この度、予期しない新型コロナウィルス感染症拡大で「2020年度通常総会」は規模を縮小し、プログラムも変更しての
開催となりました。多くの会員からは委任状（2,668人）を頂き、総会出席者は役員10人、会員12人の計23人で、総会の
成立要件を満たすことが出来ました。一時間の短い総会開催でしたが、無事に終えた事で会員の皆さまに心よりお礼を
申しあげます。当日は式典やご来賓の出席、祝辞も無く、報告事項は紙上報告と致しました。議案の審議は第1号議案か
ら第4号議案まで議案通り可決され、第5号議案の役員改選では副会長、監事、幹事の3人が新役員に選出、会長、他の
役員3人は再任となりました。詳細は総会要綱を、ご覧になって頂きたいと思います。（各施設に配布）
　さて、2020年度の活動の一つに、新型コロナウィルス感染症対策で医療現場、介護の現場で最前線に立って頑張っ
ている看護管理者に「現在困っている事、その他」について現場の声を聞き取り、組織代表の国会議員に届けました。又、
4月19日沖縄県の国会議員3人、自由民主党沖縄県支部連合会会長へ「新型コロナウィルス感染症対応している看護師
に対する危険手当の支給など」「妊娠中の看護職員の休業に伴う代替職員の確保」2点を要望致しました。この事からし
ても看護の現場には「政治の力」が不可欠である事を再認識させられました。私たちの働く医療現場、介護の現場、その
他看護職が働いている現場の改善は政治の力が必要です。その為には組織の強化が大切であり一人でも多くの看護職
の方が看護連盟に加入して頂く事です。年々会員が減少している今日、2020年度は3128人ですが、目標は4000人です。
今一度、看護連盟の役割と活動を理解して、一人でも多くの看護職が看護連盟に加入し組織を強化して頂きたいと思い
ます。
　2020年度は看護連盟のスローガンが変わりました。「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」目指すのは看護の力で
健康な社会を創ることです。「今日もいい看護が出来た」という喜びが看護の未来に輝く事を期待します。今後ともご支援
ご協力をお願い致します。

沖縄県看護連盟
福　原　美恵子会長

沖縄県看護協会
仲　座　明　美会長

日本看護連盟
大　島　敏　子会長 あ　べ　俊　子衆議院議員

「看護連盟会員への激励のことば」

　沖縄県看護連盟会員の皆様、こんにちわ！
　台風や暴風雨そしてそれに加えてCOVID-19の感染拡大で、大変な日 を々お過ごしのことと思い

ます。ニュースを見るにつけ、心が痛んでおります。私の住居は横須賀市、ご存知の様に軍港もある基地の町です。子供の
頃から基地で起きる出来事や事件にも触れ、親たちが話す地域にとってのメリットや異文化、面白いことなどにも触れて
生きてきました。沖縄には、ことのほか愛着というか勝手に親近感があるのは、そんな意味もあるのかもしれません。
　日本看護連盟は、会員の皆様の投票を頂きスローガンを選定後、3月以降コロナ対策として様々な動きをして参りまし
た。日本看護協会は政府と各省庁に、日本看護連盟は与党自民党に、と役割分担し同文の要望をして参りました。全国に
緊急事態宣言が発令されてからは、危険手当の支給が都道府県マターとなったため、慰労金支給を二次補正予算に入
れるために連携し実現して参りました。
このような実績が、現場で頑張る看護職の支援になれば良いと思っております。
　News Digestによれば、COVID-19の感染者（ダイアモンドプリンセス号の乗員・乗客除）の国内での累計感染者数
は、81.040人。累計回復者数は、73.639人。療養と入院患者数数は、5.864人。死亡者1.539人（9月25日現在）です。沖
縄県は感染者数2.389人　死亡者数45人で死亡率は1.9%。
　go to travelキャンペーンが始まり、感染者が増す心配もありますが、国難ともいえる現状を共に乗り超えて参りましょ
う。
　また、メディアを含め、多くの社会の皆様のご支援も頂いたので、青年部が『ありがとうにありがとう』の動画を配信し好
評を得ています。
　創立60周年を迎え、創立時の目的通りに看護協会の政策実現をめざし、先輩看護職が築いてきた歴史を共に継続
し、看護職の地位向上に向かい更なる政治参加に邁進して参りましょう。

「COVID-19との対峙」

　今、世界中がコロナ禍の中にあり、第2波の襲来により沖縄県においても感染は拡大の一途
で、人口10万人当たりの感染者数は東京の2.7倍となり全国ワーストワンとなってしまいまし

た。複数の医療機関でクラスターが発生するなど、医療現場の看護人材は逼迫し、知事は全国知事会を通して看護
師の派遣依頼をする事態となり、北海道をはじめ15県から36名の応援を頂きました。
　看護協会は県のコロナ対策本部と連携し、宿泊療養施設の看護人材の確保やその運営、自宅療養者への電話
での健康観察をするための看護人材の確保とその運営、訪問看護ステーションによる在宅療養者の巡回健康観察
の仕組みづくりとその運営、クラスターが発生した医療機関へのピンポイント支援や(管理者と感染管理認定看護
師の派遣など)不足している看護要員の派遣調整、県内医療機関への医療用物資の配布(日本看護協会の支援に
よる)、県内の福祉施設や訪問看護ステーション、中小規模病院、クリニックなどを対象とした感染管理セミナーの
開催など、次から次と看護の存在意義を示さなければならない課題に、休日返上で取り組んできました。
　この経験を通して、次への備えをしっかりしておく必要性を痛感しています。最優先課題として、クラスター発生時
の看護職の応援体制の仕組みづくりがあげられます。すでに皆様の施設へは文書で依頼をしていますので、ご支援
ご協力よろしくお願いいたします。
　8月中旬に本会はコロナ関連で、橋本厚生労働副大臣の訪問を受けました。石田議員もたまたま沖縄滞在中で、
同席してくださいました。石田議員からは後日「その後どうですか、何かあればいつでも連絡ください」とお電話を頂
き、9月の初めには木村やよい議員から「玉城知事が見えるので、看護協会から要望したいことがあれば」とお声掛け
頂きました。お二方の気持ちがうれしく、連盟の皆様へもご報告させていただきます。

「国政活動報告」

　先般の新型コロナウィルス感染症対策への皆さまのご尽力に、心より感謝申し上げます。新
型コロナウィルス感染症へは長期的な対応が必要となって参りました。『新しい日常』との共

存が求められる中、先日発足した菅内閣のもと、新型コロナウィルス対策を更に強靭に進めていく所存です。これ
からも、看護職の皆さまには、現場や生活全般において大変なご苦労・ご負担をおかけすることになりますが、看
護職支援の充実に、更に努めて参ります。
　国会では、来年度予算の編成が進んでおります。医療従事者の皆さまのご努力、そして、国民全体の衛生行動
に対する高い意識のおかげで、新たな感染者数は減少傾向
に転じました。ウィズコロナの時代、適切なウィルス対策を実
施しながら、日々の活動を取り戻すための政策を進めて参り
ます。
　閉会後は地元の岡山をまわり、皆さまからご意見頂く毎日
です。大都市と地方では、新型コロナウィルス感染症対応に
求められる支援も異なるものです。保育園、学校、学童保育な
どへの支援策も充実させて参ります。地元の皆さまの代議士
として、地方を守る政策立案に努力する所存です。
　平穏な日々が戻りますよう、国政にて精一杯活動して参り
ます。引き続きご指導賜りますよう、よろしくお願いいたします。 日本大学医学部附属板橋病院で防護服を着て視察
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「２０２０年度沖縄県看護連盟通常総会」を終えて」

　朝夕は大変しのぎやすく、虫の音も聞こえるようになりました。会員のみなさまにはご健勝の事とお
喜び申し上げます。日頃より看護連盟活動にご支援とご協力を賜り感謝申しあげます。

　この度、予期しない新型コロナウィルス感染症拡大で「2020年度通常総会」は規模を縮小し、プログラムも変更しての
開催となりました。多くの会員からは委任状（2,668人）を頂き、総会出席者は役員10人、会員12人の計23人で、総会の
成立要件を満たすことが出来ました。一時間の短い総会開催でしたが、無事に終えた事で会員の皆さまに心よりお礼を
申しあげます。当日は式典やご来賓の出席、祝辞も無く、報告事項は紙上報告と致しました。議案の審議は第1号議案か
ら第4号議案まで議案通り可決され、第5号議案の役員改選では副会長、監事、幹事の3人が新役員に選出、会長、他の
役員3人は再任となりました。詳細は総会要綱を、ご覧になって頂きたいと思います。（各施設に配布）
　さて、2020年度の活動の一つに、新型コロナウィルス感染症対策で医療現場、介護の現場で最前線に立って頑張っ
ている看護管理者に「現在困っている事、その他」について現場の声を聞き取り、組織代表の国会議員に届けました。又、
4月19日沖縄県の国会議員3人、自由民主党沖縄県支部連合会会長へ「新型コロナウィルス感染症対応している看護師
に対する危険手当の支給など」「妊娠中の看護職員の休業に伴う代替職員の確保」2点を要望致しました。この事からし
ても看護の現場には「政治の力」が不可欠である事を再認識させられました。私たちの働く医療現場、介護の現場、その
他看護職が働いている現場の改善は政治の力が必要です。その為には組織の強化が大切であり一人でも多くの看護職
の方が看護連盟に加入して頂く事です。年々会員が減少している今日、2020年度は3128人ですが、目標は4000人です。
今一度、看護連盟の役割と活動を理解して、一人でも多くの看護職が看護連盟に加入し組織を強化して頂きたいと思い
ます。
　2020年度は看護連盟のスローガンが変わりました。「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」目指すのは看護の力で
健康な社会を創ることです。「今日もいい看護が出来た」という喜びが看護の未来に輝く事を期待します。今後ともご支援
ご協力をお願い致します。

沖縄県看護連盟
福　原　美恵子会長

沖縄県看護協会
仲　座　明　美会長

日本看護連盟
大　島　敏　子会長 あ　べ　俊　子衆議院議員

「看護連盟会員への激励のことば」

　沖縄県看護連盟会員の皆様、こんにちわ！
　台風や暴風雨そしてそれに加えてCOVID-19の感染拡大で、大変な日 を々お過ごしのことと思い

ます。ニュースを見るにつけ、心が痛んでおります。私の住居は横須賀市、ご存知の様に軍港もある基地の町です。子供の
頃から基地で起きる出来事や事件にも触れ、親たちが話す地域にとってのメリットや異文化、面白いことなどにも触れて
生きてきました。沖縄には、ことのほか愛着というか勝手に親近感があるのは、そんな意味もあるのかもしれません。
　日本看護連盟は、会員の皆様の投票を頂きスローガンを選定後、3月以降コロナ対策として様々な動きをして参りまし
た。日本看護協会は政府と各省庁に、日本看護連盟は与党自民党に、と役割分担し同文の要望をして参りました。全国に
緊急事態宣言が発令されてからは、危険手当の支給が都道府県マターとなったため、慰労金支給を二次補正予算に入
れるために連携し実現して参りました。
このような実績が、現場で頑張る看護職の支援になれば良いと思っております。
　News Digestによれば、COVID-19の感染者（ダイアモンドプリンセス号の乗員・乗客除）の国内での累計感染者数
は、81.040人。累計回復者数は、73.639人。療養と入院患者数数は、5.864人。死亡者1.539人（9月25日現在）です。沖
縄県は感染者数2.389人　死亡者数45人で死亡率は1.9%。
　go to travelキャンペーンが始まり、感染者が増す心配もありますが、国難ともいえる現状を共に乗り超えて参りましょ
う。
　また、メディアを含め、多くの社会の皆様のご支援も頂いたので、青年部が『ありがとうにありがとう』の動画を配信し好
評を得ています。
　創立60周年を迎え、創立時の目的通りに看護協会の政策実現をめざし、先輩看護職が築いてきた歴史を共に継続
し、看護職の地位向上に向かい更なる政治参加に邁進して参りましょう。

「COVID-19との対峙」

　今、世界中がコロナ禍の中にあり、第2波の襲来により沖縄県においても感染は拡大の一途
で、人口10万人当たりの感染者数は東京の2.7倍となり全国ワーストワンとなってしまいまし

た。複数の医療機関でクラスターが発生するなど、医療現場の看護人材は逼迫し、知事は全国知事会を通して看護
師の派遣依頼をする事態となり、北海道をはじめ15県から36名の応援を頂きました。
　看護協会は県のコロナ対策本部と連携し、宿泊療養施設の看護人材の確保やその運営、自宅療養者への電話
での健康観察をするための看護人材の確保とその運営、訪問看護ステーションによる在宅療養者の巡回健康観察
の仕組みづくりとその運営、クラスターが発生した医療機関へのピンポイント支援や(管理者と感染管理認定看護
師の派遣など)不足している看護要員の派遣調整、県内医療機関への医療用物資の配布(日本看護協会の支援に
よる)、県内の福祉施設や訪問看護ステーション、中小規模病院、クリニックなどを対象とした感染管理セミナーの
開催など、次から次と看護の存在意義を示さなければならない課題に、休日返上で取り組んできました。
　この経験を通して、次への備えをしっかりしておく必要性を痛感しています。最優先課題として、クラスター発生時
の看護職の応援体制の仕組みづくりがあげられます。すでに皆様の施設へは文書で依頼をしていますので、ご支援
ご協力よろしくお願いいたします。
　8月中旬に本会はコロナ関連で、橋本厚生労働副大臣の訪問を受けました。石田議員もたまたま沖縄滞在中で、
同席してくださいました。石田議員からは後日「その後どうですか、何かあればいつでも連絡ください」とお電話を頂
き、9月の初めには木村やよい議員から「玉城知事が見えるので、看護協会から要望したいことがあれば」とお声掛け
頂きました。お二方の気持ちがうれしく、連盟の皆様へもご報告させていただきます。

「国政活動報告」

　先般の新型コロナウィルス感染症対策への皆さまのご尽力に、心より感謝申し上げます。新
型コロナウィルス感染症へは長期的な対応が必要となって参りました。『新しい日常』との共

存が求められる中、先日発足した菅内閣のもと、新型コロナウィルス対策を更に強靭に進めていく所存です。これ
からも、看護職の皆さまには、現場や生活全般において大変なご苦労・ご負担をおかけすることになりますが、看
護職支援の充実に、更に努めて参ります。
　国会では、来年度予算の編成が進んでおります。医療従事者の皆さまのご努力、そして、国民全体の衛生行動
に対する高い意識のおかげで、新たな感染者数は減少傾向
に転じました。ウィズコロナの時代、適切なウィルス対策を実
施しながら、日々の活動を取り戻すための政策を進めて参り
ます。
　閉会後は地元の岡山をまわり、皆さまからご意見頂く毎日
です。大都市と地方では、新型コロナウィルス感染症対応に
求められる支援も異なるものです。保育園、学校、学童保育な
どへの支援策も充実させて参ります。地元の皆さまの代議士
として、地方を守る政策立案に努力する所存です。
　平穏な日々が戻りますよう、国政にて精一杯活動して参り
ます。引き続きご指導賜りますよう、よろしくお願いいたします。 日本大学医学部附属板橋病院で防護服を着て視察

令和２年10月 第21号 （3）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（2） 第21号 沖縄県看護連盟だより



2020年度 九州ブロック看護管理者等政策セミナー準備委員会

「ごあいさつ」

　沖縄県看護連盟の皆様、日頃よりご支援を賜りありがとうございます。
　先般、約7年半振りに新総理が就任し、国会では組閣をはじめ、新たな職務が任命され始

めています。私は、参議院自民党の国会対策委員会副委員長を担うことになりました。2017・2018年に同職を務
めておりましたので、今回が3度目の就任となります。国会の円滑な運営のため様々な調整を行う職務であり、些
細なことが大きな影響を及ぼすこともある緊張感の高い仕事です。気持ちを引き締めて活動を行っていきたいと
思います。
　皆様におかれましては、新型コロナウィルス感染症が長期化し、新たな生活様式での生活が続く中、職場や日
常においても負担と制約の大きい日々を過ごされていることと思います。
　先の閣議決定では、令和2年度の予備費から1兆6千億円余りが新型コロナウイルス対策費として決定しまし
た。具体的には、患者を受け入れる医療機関の安定的な経営を図るための緊急包括支援交付金の増額、特定機
能病院など対応に係る診療報酬の引き上げ、救急・
周産期・小児医療機関への支援、病床や宿泊療養
施設の確保、PCR検査キットを医療機関が整備す
るための補助、ワクチンを購入するために必要な拠
出金などです。
　これらを現場で活用していただき、少しでも負担
軽減になればと思います。
　医療や介護の現場で働く皆様が安全な環境で働
くことができるよう、全力で取り組むことはもちろん、
国民の皆様が安心して生活がおくれるよう活動を続
けてまいりますので、引き続きよろしくお願い申し上
げます。

「ごあいさつ」

　深秋の候、沖縄県看護連盟の皆様におかれましては、ますますご清栄のことと存じます。
　平素より、国民福祉を向上する看護政策の推進にご尽力賜り誠にありがとうございます。また現

下の新型コロナウィルス感染症対策のため、家庭・地域・学校・職場などあらゆる場面で行動の制約があるなかで、いの
ちの最前線に立って尊い看護の使命を果たしておられる皆様とご家族に深く敬意を表し、心から感謝を申し上げます。
　私はこの一年、文部科学部会長として学校教育・研究開発・科学技術やスポーツ・文化・芸術・宗教等の政策立案に
携わっています。同時に、一月に設置された新型コロナウィルス関連肺炎対策本部メンバーとして、政府と緊密に連携しな
がら機動性の高い感染症有事対策を展開してまいりました。我が国の令和二年度国家予算は102兆6千億円強ですが、
加えて感染拡大防止のためこれまでに事業費ベース230兆円規模の緊急経済対策を措置しています。今後は、医療福
祉従事者のさらなる安全な就業環境を実現し、技術に見合う報酬の上乗せや専門人材の育成・広域調整機能の強化
につとめます。人々の移動に伴う安全確保も重要な課題で、必要な検査機会を提供できる体制の整備を急いでいます。
医療関係職種等の学校養成所では、学生等の修学に不利益が生じることのないよう実習振替等の救済措置を推進して
おりますが、就職後の現任研修についても手厚い措置を講じることができるよう検討を進めています。
　多くの専門職は厳しい局面の中にあっても、周囲の信頼と支えを励みに自らを鼓舞し最前線に立っています。私は先頃
誕生した重厚な危機管理内閣と緊密に連携し政治の場から、こうした国民福祉の担い手を大切な社会の宝物として守
り、盤石な対策で支援していく覚悟です。
　時節柄、皆様と頻繁にお目にかかり親しく会話できないことをもどかしく思いますが、どうぞお身体ご自愛の上、互いに
思いやりの心を密にしてご活躍くださいませ。個性や能力を発揮し一人ひとりが輝ける未来のために、これからも地道に
がんばりましょう。

「ごあいさつ」

　沖縄県看護連盟の皆さま、こんにちは。
　先日自民党総裁選が行われ、菅義偉新総裁が誕生しました。

　第99代内閣総理大臣、幾多の荒波が打ち寄せる中での新たな船出です。
　コロナを機に、便利になったと実感できる日本へ。感染症対策、拡大防止と経済活動の両立を進め、戦後最大の国難
を乗り越えていかねばなりません。
　私は、これからの日本に必要なキーワードは、多様性、包摂性、公平性、持続可能性だと思います。積み残した課題を
解決するべく汗をかいてまいります。
　菅内閣発足に伴い、私の総務大臣政務官も後任へとバトンタッチしました。
　私は、主に情報通信、郵便行政、放送行政、郵政民営化を担務させていただきました。厚生労働行政だけでなく、総務
行政という大きな引き出しが加わったことで、これまでの活動や政策に、より深みと奥行きが増した。そんな思いがいたし
ます。
　特に情報通信分野の発展は「ドラえもんの世界が現実に近づきつつある」と実感できるものでした。５GやAI（人工知
能）は、人口減少社会の日本で、医療・介護・教育・行政・農業・観光・交通・防災など各分野での人材不足・財源不足を
カバーし得るものです。高齢者や障がいのある方たち、情報弱者といわれる方々にきちんと届き、活用できるようサポート
をしていくことが大切です。
　保健所の体制強化については、引き続き、担当者と進めてまいります。
　コロナの収束もまだ不透明の中、経済をどう立て直していくか、雇用を守るのか。
　看護師・保健師出身の国会議員として、医療崩壊をくいとめ、保健所の体制整備に努め、皆さまの健康を守りぬけるよ
うがんばります。

参議院本会議での代表質問の様子

たかがい恵美子参議院議員 石田　まさひろ衆議院議員

木　村　やよい衆議院議員

2020 年度 新役員研修会

県役員・支部長合同会議 県役員・支部長合同会議

研修会・会議の様子

令和２年10月 第21号 （5）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（4） 第21号 沖縄県看護連盟だより



2020年度 九州ブロック看護管理者等政策セミナー準備委員会

「ごあいさつ」

　沖縄県看護連盟の皆様、日頃よりご支援を賜りありがとうございます。
　先般、約7年半振りに新総理が就任し、国会では組閣をはじめ、新たな職務が任命され始

めています。私は、参議院自民党の国会対策委員会副委員長を担うことになりました。2017・2018年に同職を務
めておりましたので、今回が3度目の就任となります。国会の円滑な運営のため様々な調整を行う職務であり、些
細なことが大きな影響を及ぼすこともある緊張感の高い仕事です。気持ちを引き締めて活動を行っていきたいと
思います。
　皆様におかれましては、新型コロナウィルス感染症が長期化し、新たな生活様式での生活が続く中、職場や日
常においても負担と制約の大きい日々を過ごされていることと思います。
　先の閣議決定では、令和2年度の予備費から1兆6千億円余りが新型コロナウイルス対策費として決定しまし
た。具体的には、患者を受け入れる医療機関の安定的な経営を図るための緊急包括支援交付金の増額、特定機
能病院など対応に係る診療報酬の引き上げ、救急・
周産期・小児医療機関への支援、病床や宿泊療養
施設の確保、PCR検査キットを医療機関が整備す
るための補助、ワクチンを購入するために必要な拠
出金などです。
　これらを現場で活用していただき、少しでも負担
軽減になればと思います。
　医療や介護の現場で働く皆様が安全な環境で働
くことができるよう、全力で取り組むことはもちろん、
国民の皆様が安心して生活がおくれるよう活動を続
けてまいりますので、引き続きよろしくお願い申し上
げます。

「ごあいさつ」

　深秋の候、沖縄県看護連盟の皆様におかれましては、ますますご清栄のことと存じます。
　平素より、国民福祉を向上する看護政策の推進にご尽力賜り誠にありがとうございます。また現

下の新型コロナウィルス感染症対策のため、家庭・地域・学校・職場などあらゆる場面で行動の制約があるなかで、いの
ちの最前線に立って尊い看護の使命を果たしておられる皆様とご家族に深く敬意を表し、心から感謝を申し上げます。
　私はこの一年、文部科学部会長として学校教育・研究開発・科学技術やスポーツ・文化・芸術・宗教等の政策立案に
携わっています。同時に、一月に設置された新型コロナウィルス関連肺炎対策本部メンバーとして、政府と緊密に連携しな
がら機動性の高い感染症有事対策を展開してまいりました。我が国の令和二年度国家予算は102兆6千億円強ですが、
加えて感染拡大防止のためこれまでに事業費ベース230兆円規模の緊急経済対策を措置しています。今後は、医療福
祉従事者のさらなる安全な就業環境を実現し、技術に見合う報酬の上乗せや専門人材の育成・広域調整機能の強化
につとめます。人々の移動に伴う安全確保も重要な課題で、必要な検査機会を提供できる体制の整備を急いでいます。
医療関係職種等の学校養成所では、学生等の修学に不利益が生じることのないよう実習振替等の救済措置を推進して
おりますが、就職後の現任研修についても手厚い措置を講じることができるよう検討を進めています。
　多くの専門職は厳しい局面の中にあっても、周囲の信頼と支えを励みに自らを鼓舞し最前線に立っています。私は先頃
誕生した重厚な危機管理内閣と緊密に連携し政治の場から、こうした国民福祉の担い手を大切な社会の宝物として守
り、盤石な対策で支援していく覚悟です。
　時節柄、皆様と頻繁にお目にかかり親しく会話できないことをもどかしく思いますが、どうぞお身体ご自愛の上、互いに
思いやりの心を密にしてご活躍くださいませ。個性や能力を発揮し一人ひとりが輝ける未来のために、これからも地道に
がんばりましょう。

「ごあいさつ」

　沖縄県看護連盟の皆さま、こんにちは。
　先日自民党総裁選が行われ、菅義偉新総裁が誕生しました。

　第99代内閣総理大臣、幾多の荒波が打ち寄せる中での新たな船出です。
　コロナを機に、便利になったと実感できる日本へ。感染症対策、拡大防止と経済活動の両立を進め、戦後最大の国難
を乗り越えていかねばなりません。
　私は、これからの日本に必要なキーワードは、多様性、包摂性、公平性、持続可能性だと思います。積み残した課題を
解決するべく汗をかいてまいります。
　菅内閣発足に伴い、私の総務大臣政務官も後任へとバトンタッチしました。
　私は、主に情報通信、郵便行政、放送行政、郵政民営化を担務させていただきました。厚生労働行政だけでなく、総務
行政という大きな引き出しが加わったことで、これまでの活動や政策に、より深みと奥行きが増した。そんな思いがいたし
ます。
　特に情報通信分野の発展は「ドラえもんの世界が現実に近づきつつある」と実感できるものでした。５GやAI（人工知
能）は、人口減少社会の日本で、医療・介護・教育・行政・農業・観光・交通・防災など各分野での人材不足・財源不足を
カバーし得るものです。高齢者や障がいのある方たち、情報弱者といわれる方々にきちんと届き、活用できるようサポート
をしていくことが大切です。
　保健所の体制強化については、引き続き、担当者と進めてまいります。
　コロナの収束もまだ不透明の中、経済をどう立て直していくか、雇用を守るのか。
　看護師・保健師出身の国会議員として、医療崩壊をくいとめ、保健所の体制整備に努め、皆さまの健康を守りぬけるよ
うがんばります。

参議院本会議での代表質問の様子

たかがい恵美子参議院議員 石田　まさひろ衆議院議員

木　村　やよい衆議院議員

2020 年度 新役員研修会

県役員・支部長合同会議 県役員・支部長合同会議

研修会・会議の様子

令和２年10月 第21号 （5）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（4） 第21号 沖縄県看護連盟だより



2020年度　「沖縄県看護連盟通常総会」

　2020年度の通常総会は、新型コロナウイルス感染症の状況により規模を縮小して開催致しました。
紙上報告含め、報告事項及び協議事項、すべてに承認を得ました。

（プログラム）
・看護協会と看護連盟について
・特定行為研修会後の活動
・国政報告とこれからの看護の未来

沖縄県看護連盟青年部　宮里昌太
南部徳洲会病院　糸数卓弘
参議院議員　石田昌宏

：
：
：

「ポリナビワークショップin沖縄（八重山）」

日　時：2019年11月２日（土）　場　所：県立八重山病院　参加者：49名日　時：2020年7月18日（土）　場　所：沖縄県看護連盟事務所
参加者：出席会員12名、県役員10名、委任状2,668名／合計2,690名

福原会長のあいさつ 司会の宜野座幹事

議長団の那覇支部松元支部長と中村青年部長 総会の議事進行中の様子

退任の村山副会長、喜友名監事、洲鎌幹事
大変おつかれさまでした

総会を終えて笑顔の1コマ
新役員 前列右2人、後列左1人　よろしくお願いし
ます

終了後、石田参議員と参加者との情報交換会 石田参議員と一緒に参加者全員で集合 !

糸数先生の講演 村山副会長の閉会のあいさつ

石田参議員の紹介をする福原会長
八重山支部の田幸支部長
のあいさつ

司会者の又吉青年部委員

令和２年10月 第21号 （7）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（6） 第21号 沖縄県看護連盟だより



2020年度　「沖縄県看護連盟通常総会」

　2020年度の通常総会は、新型コロナウイルス感染症の状況により規模を縮小して開催致しました。
紙上報告含め、報告事項及び協議事項、すべてに承認を得ました。

（プログラム）
・看護協会と看護連盟について
・特定行為研修会後の活動
・国政報告とこれからの看護の未来

沖縄県看護連盟青年部　宮里昌太
南部徳洲会病院　糸数卓弘
参議院議員　石田昌宏

：
：
：

「ポリナビワークショップin沖縄（八重山）」

日　時：2019年11月２日（土）　場　所：県立八重山病院　参加者：49名日　時：2020年7月18日（土）　場　所：沖縄県看護連盟事務所
参加者：出席会員12名、県役員10名、委任状2,668名／合計2,690名

福原会長のあいさつ 司会の宜野座幹事

議長団の那覇支部松元支部長と中村青年部長 総会の議事進行中の様子

退任の村山副会長、喜友名監事、洲鎌幹事
大変おつかれさまでした

総会を終えて笑顔の1コマ
新役員 前列右2人、後列左1人　よろしくお願いし
ます

終了後、石田参議員と参加者との情報交換会 石田参議員と一緒に参加者全員で集合 !

糸数先生の講演 村山副会長の閉会のあいさつ

石田参議員の紹介をする福原会長
八重山支部の田幸支部長
のあいさつ

司会者の又吉青年部委員

令和２年10月 第21号 （7）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（6） 第21号 沖縄県看護連盟だより



沖縄県看護連盟 リーダー研修会 「看護連盟役員を終えて「出会いに感謝」

　気がついたら9年の月日が過ぎていました。看護連盟活動に関わる機会を与えてくだ
さった前監事の謝花美佐子様、前会長の前田よし子様に感謝です。看護連盟活動を

通して看護職を支えている多くの方 と々の出会いがありました。｛出会いに感謝｝です。看護連盟活動に深
く関わる事でこの年齢にして視野が大きく広がりました。特に国会議員との関りでは、看護の問題解決に
は政治の力が絶対必要だ、という事を痛切に感じたものです。この体験を一人でも多くの若い方々に是
非体験してほしいです。中村青年部長を中心に若い会員が中心となって活動しているポリナビワーク
ショップ、一人でも多くの若い方々が是非活動に参加し視野を広げて頂きたいと思います。宮古、八重山
のポリナビ活動をはじめ毎年開催されているポリナビ研修では若い会員の看護に対する姿勢、運営力に
看護の未来は明るいと思いました。青年部との活動は楽しい思い出ばかりです。改めて青年部の皆様に
感謝です。在任期間中に看護連盟創立４０周年記念式典、記念誌発刊という大事業がありました。記念
誌発刊にあたっては、過去の資料を紐解くうちに先人の皆様方の
看護に対する熱い思いがひしひしと伝わり胸が熱くなりました。夜
遅くまで福原会長と過ごした日々が懐かしく思い出されます。記念
誌発刊委員の皆様のお力添えで無事発刊することができホットし
ています。ありがとうございました。後輩が生き甲斐いを持って働
き続ける為にも、看護連盟、看護協会が心を一つにして一人でも
多くの私たちの代表を国政に送りましょう。役員、支部の皆様９年
間ありがとございました。

「看護職発展のために」

　私が本格的に看護連盟会員になったのは43年前、沖縄県看護連盟支部設立総会で第
11回参議院選挙組織代表候者の故石本茂先生のご講演を拝聴した事がきっかけでした。

　石本茂先生は政治活動の当初、「日本社会党」から出馬されておられました。しかし少数政党から看護職の
問題を解決するのは困難が多いことに気づかれました。そこで、先生はこれまでの政治的思想信条を一旦横に
外し、看護職発展のため多数政党である与党「自由民主党」に入党することを決意されました。ご自身の思想信
条よりも多くの看護職者の社会的地位向上と待遇改善に政治生命を懸けられました。私はこのお話に深く感銘
をうけました。石本茂先生の自民党入党により国の看護関係予算が４７％もアップしたことは看護職の中では
夙に知られるところです。
　今、日本看護連盟は2名の衆議院議員と2名の参議院議員を国会に送るほどの自立した職能団体として社会
に認識されています。看護連盟の目的は日本看護協会の政策実現のための活動であります。政治的に解決され
た多くの成果は看護連盟の資料等をご参照いただければと思います。成熟した看護職能団体は自らの利権追
求のみに留まらず、国民の健康と幸せのために保健医療政策に影響を及ぼす様な社会貢献が求められている
と思います。

日　時：2019年10月25日（土）　場　所：ロワジールホテル那覇　参加者：111名

テーマ：「力強い組織をつくり上げるためのリーダーの役割とは」 ～会員の意識強化と活性化に向けて～
講　師：日本看護連盟 尾形妙子常任幹事

石田まさひろ参議院議員を囲む会
日　時：2019年11月１日（金）　場　所：ロワジールホテル那覇　参加者：18名

内　容：石田参議院議員の国政報告　参加者（県役員、支部長、OB）の方 と々の情報交換

司会者は那覇支部の松元支部長

福原会長の
あいさつ

講演中の尾形常任幹事 講演中の会場の様子

「囲む会」の会場の様子 石田参議院と参加者で一緒に !

福原会長のあいさつ　石田参議員、備瀬名誉会員、前田名誉会員

青年部委員会の様子　9年間、青年部を担当
した村山前副会長と青年部委員のメンバー

沖縄県看護連盟
村　山　政　代前副会長

沖縄県看護連盟
喜友名　和　子前幹事

令和２年10月 第21号 （9）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（8） 第21号 沖縄県看護連盟だより



沖縄県看護連盟 リーダー研修会 「看護連盟役員を終えて「出会いに感謝」

　気がついたら9年の月日が過ぎていました。看護連盟活動に関わる機会を与えてくだ
さった前監事の謝花美佐子様、前会長の前田よし子様に感謝です。看護連盟活動を

通して看護職を支えている多くの方 と々の出会いがありました。｛出会いに感謝｝です。看護連盟活動に深
く関わる事でこの年齢にして視野が大きく広がりました。特に国会議員との関りでは、看護の問題解決に
は政治の力が絶対必要だ、という事を痛切に感じたものです。この体験を一人でも多くの若い方々に是
非体験してほしいです。中村青年部長を中心に若い会員が中心となって活動しているポリナビワーク
ショップ、一人でも多くの若い方々が是非活動に参加し視野を広げて頂きたいと思います。宮古、八重山
のポリナビ活動をはじめ毎年開催されているポリナビ研修では若い会員の看護に対する姿勢、運営力に
看護の未来は明るいと思いました。青年部との活動は楽しい思い出ばかりです。改めて青年部の皆様に
感謝です。在任期間中に看護連盟創立４０周年記念式典、記念誌発刊という大事業がありました。記念
誌発刊にあたっては、過去の資料を紐解くうちに先人の皆様方の
看護に対する熱い思いがひしひしと伝わり胸が熱くなりました。夜
遅くまで福原会長と過ごした日々が懐かしく思い出されます。記念
誌発刊委員の皆様のお力添えで無事発刊することができホットし
ています。ありがとうございました。後輩が生き甲斐いを持って働
き続ける為にも、看護連盟、看護協会が心を一つにして一人でも
多くの私たちの代表を国政に送りましょう。役員、支部の皆様９年
間ありがとございました。

「看護職発展のために」

　私が本格的に看護連盟会員になったのは43年前、沖縄県看護連盟支部設立総会で第
11回参議院選挙組織代表候者の故石本茂先生のご講演を拝聴した事がきっかけでした。

　石本茂先生は政治活動の当初、「日本社会党」から出馬されておられました。しかし少数政党から看護職の
問題を解決するのは困難が多いことに気づかれました。そこで、先生はこれまでの政治的思想信条を一旦横に
外し、看護職発展のため多数政党である与党「自由民主党」に入党することを決意されました。ご自身の思想信
条よりも多くの看護職者の社会的地位向上と待遇改善に政治生命を懸けられました。私はこのお話に深く感銘
をうけました。石本茂先生の自民党入党により国の看護関係予算が４７％もアップしたことは看護職の中では
夙に知られるところです。
　今、日本看護連盟は2名の衆議院議員と2名の参議院議員を国会に送るほどの自立した職能団体として社会
に認識されています。看護連盟の目的は日本看護協会の政策実現のための活動であります。政治的に解決され
た多くの成果は看護連盟の資料等をご参照いただければと思います。成熟した看護職能団体は自らの利権追
求のみに留まらず、国民の健康と幸せのために保健医療政策に影響を及ぼす様な社会貢献が求められている
と思います。

日　時：2019年10月25日（土）　場　所：ロワジールホテル那覇　参加者：111名

テーマ：「力強い組織をつくり上げるためのリーダーの役割とは」 ～会員の意識強化と活性化に向けて～
講　師：日本看護連盟 尾形妙子常任幹事

石田まさひろ参議院議員を囲む会
日　時：2019年11月１日（金）　場　所：ロワジールホテル那覇　参加者：18名

内　容：石田参議院議員の国政報告　参加者（県役員、支部長、OB）の方 と々の情報交換

司会者は那覇支部の松元支部長

福原会長の
あいさつ

講演中の尾形常任幹事 講演中の会場の様子

「囲む会」の会場の様子 石田参議院と参加者で一緒に !

福原会長のあいさつ　石田参議員、備瀬名誉会員、前田名誉会員

青年部委員会の様子　9年間、青年部を担当
した村山前副会長と青年部委員のメンバー

沖縄県看護連盟
村　山　政　代前副会長

沖縄県看護連盟
喜友名　和　子前幹事

令和２年10月 第21号 （9）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（8） 第21号 沖縄県看護連盟だより



「看護連盟役員を終えて」

　今年は、コロナ禍で世界が未曽有の危機にさらされる中、不安や恐怖と闘いながら歯を食いしばり、看護
師としての使命を果たされている姿に頭が下がる思いです。

　私はこの度、２期６年の任期を終え八重山支部の支部長を退任することになりました。　　
会員の皆様、これまでの連盟活動へのご協力ありがとうございます。支部活動においては、看護連盟の理解拡充に向け八重山支
部だよりを発行し、広報活動に努めました。また、念願の「ポリナビワークショップin沖縄（八重山）」が開催され、石田まさひろ議員
と複数施設の看護職がフエイスtoフエイスで対話できたことは、看護連盟を身近に覚えた瞬間でした。
　看護職代表を国政に送るためには、選挙活動の強化は必須です。会員、非会員に限らず、地域住民とのネットワークづくりは常
日頃から努めてきました。また、施設訪問を重ね対話する中で絆が深まり、会員を増やすことにも繋がりました。
　私にとって定例役員会議や研修会は、連盟活動に対する連帯感とエネルギーを充電する場でもありました。これまでの先輩方
や同僚との学びは、人生における財産となりました。
　感謝申し上げます。今後は、支部役員（幹事）として連盟活動に微力ながら尽力いたします。
　引き続き、皆様方の連盟活動へのご協力よろしくお願いいたします。

「看護連盟支部長の役割を終えて」

　6年間、看護連盟宮古支部長を務めさせていただきました。
　支部長として看護職が勤務する施設を訪問し看護連盟の話をする機会を得たことは、定年まで県立病

院に勤務し、狭い見識の中で考えていた看護政策の視点を再考する機会になりました。
　公立病院、民間病院、急性期病院、療養型病院、訪問看護、包括支援センター、行政機関等を訪問し現場の声を聞くことで、
看護政策に掲げる労働環境・待遇改善等、現場による課題の違いを学び、現職と交流することで改めて看護職は地域の財産で
あると感じました。
　任期中、2回参議院議員選挙を経験しましたが、選挙街宣車も来ない離島では住民も国政選挙に関心が薄く、看護職を投票
行動に繋げにはどうすればいいのか、組織に属さない個人会員の支部長としては苦労しました。
支部活動で若い看護師にお話しする機会がありましたが、用意した資料で関心を示していたのが、意外にも看護連盟創設期の
看護職の置かれた社会的背景の話でした。
　看護職としての免許に定年はなく40年以上働くことになる次世代の看護職に、職能団体として国会に代表を送ることの意義を
伝え続けることは、支部活動として大切なことです。
　就任当初、連盟活動は楽しくやるものと激励されましたが、その通りの6年間でした。
離島に居ながらも県役員・支部長合同会議を通して情報交換ができ、皆さんに支えられながら楽しく活動させていただきました。
感謝申し上げます。

「ごあいさつ」

　爽やかな風が肌に触れ、沖縄も秋を感じる季節になりましたが、今年度は、新型コロナウイルスの影
響により、会員の皆様におかれましても、感染拡大防止に努める日々 が続いていることと思います。

　私は、この度、副会長に就任しました宮城惠子と申します。副会長として、会議や活動に参加するたび責任の重さを日々
実感しております。
　我が国では少子高齢社会が進行し、看護、介護、福祉をめぐる状況は大きく変化を続けており、看護職に求められる役
割は拡大しています。加えて、コロナ禍の中、看護職の負担が増大する状況で、新たな対策が求められています。どのような
状況であっても、看護職の負担感を軽減し、やりがいや充実感を持って働き続けられる勤務環境づくりを、実現することが
望まれます。そのためには、看護連盟は、看護職の現場の生の声を政策決定に反映させるための活動がますます重要に
なってまいります。
　副会長として、施設や会員の皆様と顔の見える組織づくりに取り組み、会員獲得につなげていきたいと思います。微力な
がら、沖縄県看護連盟の組織強化に尽力して参りますので、ご指導、ご支援をよろしくお願い申し上げます。

「新役員を受けて」

　新型コロナウイルス感染拡大が終息しない中、皆様におかれましては不安と恐怖の日々 が続いてお
られると察します。「3密」はもちろん、「マスク着用」「手洗い」等の個人の感染予防が引き続き必要かと

思います。しかし、この感染対策が興を生じ今年はインフルエンザの発生が昨年に比較して少ないという明るいニュースも
あります。
　さて、この度、県看護連盟総会で県幹事としてのご指名があり、微力ではありますが引き受けることになりました。私事に
なりますが、看護連盟に入会したのが、かれこれ10数年前です。当初は看護連盟がどんな事をするところなのかも知りませ
んでした。入会後に看護と政治の繋がりがいかに重要かを理解することができました。看護職の名称が「師」に統一された
事、夜間看護手当の大幅アップ、夜間看護体制加算、退院支援加算など看護界で大きな成果を齎せました。他にも様 な々
変革がありますが、すべて国政で頑張っている先生方の成果である事を知りました。このような役割を担う看護連盟の幹
事に任命されましたが、研修会や合同会議などに参加し、改めて役割の重大さを実感しております。
　看護連盟会員が増えない事や、党員・党友の理解がされていない事など、課題もありますが、諸先輩方にご指導を頂きな
がら頑張りたいと思います。よろしくお願いいたします。

第87回自由民主党大会で塚田由美子県幹事が表彰
を受けました

日本台湾平和基金会（錦古里様）よりマスクをいただ
き、会員施設へ配布しました

看護連盟新スローガン!

に看護連盟のスローガンが
変わりました!

「届けよう看護の声を!
私たちの未来へ」

宮古支部
佐久川　和　子前支部長

沖縄県看護連盟
宮　城　惠　子副会長

沖縄県看護連盟
與　座　基　子幹事

八重山支部
田　幸　香　代前支部長

※東洋羽毛九州販売株式会社様からもマスクをいただき
　会員施設へ配布しました。

令和２年10月 第21号 （11）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（10） 第21号 沖縄県看護連盟だより



「看護連盟役員を終えて」

　今年は、コロナ禍で世界が未曽有の危機にさらされる中、不安や恐怖と闘いながら歯を食いしばり、看護
師としての使命を果たされている姿に頭が下がる思いです。

　私はこの度、２期６年の任期を終え八重山支部の支部長を退任することになりました。　　
会員の皆様、これまでの連盟活動へのご協力ありがとうございます。支部活動においては、看護連盟の理解拡充に向け八重山支
部だよりを発行し、広報活動に努めました。また、念願の「ポリナビワークショップin沖縄（八重山）」が開催され、石田まさひろ議員
と複数施設の看護職がフエイスtoフエイスで対話できたことは、看護連盟を身近に覚えた瞬間でした。
　看護職代表を国政に送るためには、選挙活動の強化は必須です。会員、非会員に限らず、地域住民とのネットワークづくりは常
日頃から努めてきました。また、施設訪問を重ね対話する中で絆が深まり、会員を増やすことにも繋がりました。
　私にとって定例役員会議や研修会は、連盟活動に対する連帯感とエネルギーを充電する場でもありました。これまでの先輩方
や同僚との学びは、人生における財産となりました。
　感謝申し上げます。今後は、支部役員（幹事）として連盟活動に微力ながら尽力いたします。
　引き続き、皆様方の連盟活動へのご協力よろしくお願いいたします。

「看護連盟支部長の役割を終えて」

　6年間、看護連盟宮古支部長を務めさせていただきました。
　支部長として看護職が勤務する施設を訪問し看護連盟の話をする機会を得たことは、定年まで県立病

院に勤務し、狭い見識の中で考えていた看護政策の視点を再考する機会になりました。
　公立病院、民間病院、急性期病院、療養型病院、訪問看護、包括支援センター、行政機関等を訪問し現場の声を聞くことで、
看護政策に掲げる労働環境・待遇改善等、現場による課題の違いを学び、現職と交流することで改めて看護職は地域の財産で
あると感じました。
　任期中、2回参議院議員選挙を経験しましたが、選挙街宣車も来ない離島では住民も国政選挙に関心が薄く、看護職を投票
行動に繋げにはどうすればいいのか、組織に属さない個人会員の支部長としては苦労しました。
支部活動で若い看護師にお話しする機会がありましたが、用意した資料で関心を示していたのが、意外にも看護連盟創設期の
看護職の置かれた社会的背景の話でした。
　看護職としての免許に定年はなく40年以上働くことになる次世代の看護職に、職能団体として国会に代表を送ることの意義を
伝え続けることは、支部活動として大切なことです。
　就任当初、連盟活動は楽しくやるものと激励されましたが、その通りの6年間でした。
離島に居ながらも県役員・支部長合同会議を通して情報交換ができ、皆さんに支えられながら楽しく活動させていただきました。
感謝申し上げます。

「ごあいさつ」

　爽やかな風が肌に触れ、沖縄も秋を感じる季節になりましたが、今年度は、新型コロナウイルスの影
響により、会員の皆様におかれましても、感染拡大防止に努める日々 が続いていることと思います。

　私は、この度、副会長に就任しました宮城惠子と申します。副会長として、会議や活動に参加するたび責任の重さを日々
実感しております。
　我が国では少子高齢社会が進行し、看護、介護、福祉をめぐる状況は大きく変化を続けており、看護職に求められる役
割は拡大しています。加えて、コロナ禍の中、看護職の負担が増大する状況で、新たな対策が求められています。どのような
状況であっても、看護職の負担感を軽減し、やりがいや充実感を持って働き続けられる勤務環境づくりを、実現することが
望まれます。そのためには、看護連盟は、看護職の現場の生の声を政策決定に反映させるための活動がますます重要に
なってまいります。
　副会長として、施設や会員の皆様と顔の見える組織づくりに取り組み、会員獲得につなげていきたいと思います。微力な
がら、沖縄県看護連盟の組織強化に尽力して参りますので、ご指導、ご支援をよろしくお願い申し上げます。

「新役員を受けて」

　新型コロナウイルス感染拡大が終息しない中、皆様におかれましては不安と恐怖の日々 が続いてお
られると察します。「3密」はもちろん、「マスク着用」「手洗い」等の個人の感染予防が引き続き必要かと

思います。しかし、この感染対策が興を生じ今年はインフルエンザの発生が昨年に比較して少ないという明るいニュースも
あります。
　さて、この度、県看護連盟総会で県幹事としてのご指名があり、微力ではありますが引き受けることになりました。私事に
なりますが、看護連盟に入会したのが、かれこれ10数年前です。当初は看護連盟がどんな事をするところなのかも知りませ
んでした。入会後に看護と政治の繋がりがいかに重要かを理解することができました。看護職の名称が「師」に統一された
事、夜間看護手当の大幅アップ、夜間看護体制加算、退院支援加算など看護界で大きな成果を齎せました。他にも様 な々
変革がありますが、すべて国政で頑張っている先生方の成果である事を知りました。このような役割を担う看護連盟の幹
事に任命されましたが、研修会や合同会議などに参加し、改めて役割の重大さを実感しております。
　看護連盟会員が増えない事や、党員・党友の理解がされていない事など、課題もありますが、諸先輩方にご指導を頂きな
がら頑張りたいと思います。よろしくお願いいたします。

第87回自由民主党大会で塚田由美子県幹事が表彰
を受けました

日本台湾平和基金会（錦古里様）よりマスクをいただ
き、会員施設へ配布しました

看護連盟新スローガン!

に看護連盟のスローガンが
変わりました!

「届けよう看護の声を!
私たちの未来へ」

宮古支部
佐久川　和　子前支部長

沖縄県看護連盟
宮　城　惠　子副会長

沖縄県看護連盟
與　座　基　子幹事

八重山支部
田　幸　香　代前支部長

※東洋羽毛九州販売株式会社様からもマスクをいただき
　会員施設へ配布しました。
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役職名
会　長
副会長
副会長
幹事長
幹　事
幹　事
幹　事
幹　事
幹　事
監　事
監　事
顧　問
顧　問
顧　問

氏名
県役員

福原　美恵子
宮城　惠子
錦古里　光子
仲里　艶子
桑江　喜代子
塚田　由美子
宜野座　妙子
與座　基子
中村　洋子
大村　恵美子
仲宗根　千代
前田　よし子
村山　政代
喜友名　和子

四本　恵美子
津波　初枝
翁長　多代子
曽根　史郎
古波倉　美登利
亀谷　敏明
小禄　理絵
松元　由美子
徳山　みゆき
有銘　淳子
前里　直也
上盛　厚子

中村　啓介

上地　佳代
澤岻　治美
兼城　綾子
島袋　綾子
宮城　幸江
池宮　康雄
照屋　祐子
安部　由佳
三浦　夕香
高良　さとみ
奥浜　杖子
友寄　幸子

支部名
北部支部
中部北支部
なかがみ支部
中部南支部

ハートライフ支部
浦添支部
浦添第二支部
那覇支部
南部支部
友愛会支部
宮古支部
八重山支部

青年部長

支部長 幹事長
支部長・幹事長

青年部

2020年度　沖縄県看護連盟事業計画

重点方針 ・みえる活動　　・行動する会員　　・確かな組織づくり

目的 目　　標

１．看護職国会議員の支援

１．看護連盟・看護協会との連携・協働の
　さらなる推進

２．広報活動の強化・充実

３．看護連盟の活動の強化及び周知徹底

４．会員の確保対策

５．沖縄県看護連盟の効率的な組織運営

６．支部組織の活動の強化・促進

７．若手会員の育成

８．関係団体・関係組織との連携強化

１）第26回参議院選挙（2022年7月予定）に向けて
組織内候補予定者の支援

２）看護職国会議員の支援
３）公職選挙法の遵守

１）沖縄県看護協会との連携強化

１）ナーシングナウキャンペーンへの参加
２）会員に向けた広報活動の強化・充実

１）日本看護連盟との情報の共有化
２）自律した会員の育成

１）2020年度の会員目標数の設定と目標管理
２）看護連盟入会の促進・退会者の防止
３）若者層、学生会員の確保
４）OB活動の検討

１）沖縄県看護連盟の規約等に基づいた効率的な運営
２）財政の健全化と適正化

１）支部組織の活動強化・支部役員・リーダーの意識の強化
２）各支部会員のモチベーションの強化

１）若手会員の活性化の促進

１）看護協会以外の関係団体との交流の促進

１．災害への対応

２．福利厚生への対応

３．諸問題への対応

１）災害発生地への支援

１）会員の安全の保証

１）日本看護連盟及び沖縄県看護連盟内規に基づく対応

１）沖縄県看護連盟の政策実現力の強化
２）現場の声の把握

１）看護対策議員連盟の活動の促進
２）地方議員との情報交換と活動支援
３）地方議会、行政等との情報交流
１）地方議員候補者の発掘と育成
２）地方議員との連携強化

１）沖縄県選出の国会議員との連携強化

４．地方議会、地方行政への影響力の強化

５．地方議員の擁立と支援

２．看護政策の実現

３．看護を理解する国会議員の確保と支援
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2020年度　沖縄県看護連盟役員

「新役員・新支部長を受けて」

　残暑も日ごと和らぎ、宮古島でも朝夕は初秋の季節を感じられるようになりました。
　沖縄県看護連盟会員の皆様、こんにちは。今年度より宮古支部支部長の任を受けました

前里直也と申します。
　新型コロナによりこれまでの社会とは一変してしまいました。私たち沖縄県においても、感染拡大による影響で人との接触が制
限されています。しかし、私たち看護師は様 な々分野で、前向きに、多くの患者や家族のために力強い助けになっていると思います。
　私は精神特化の訪問看護師として日々 利用者の支援にあたっています。最近では発達障害や社会で生きにくいとされている軽
度知的障害の利用も増えています。難しい問題がそこにはあります。私も病院勤務時代は入院という形でその人たちの看護をして
いました。
　今はそうした入院になる前の看護支援を実践し、人 の々助けになる看護師を一生目指していきます。地域医療、地域看護の面
においても制度を作ったり変えたりして欲しいと願っています。
　私たち看護連盟は医療・看護の質を変えていくために現場の声を政治に届け、そして「看護の未来を変えていく」想いをもって
私は看護連盟役員の方 や々先輩方、会員の皆様からのご指導をいただきながら頑張っていきたいと思います。
　最後に、このコロナ禍において、先の見通せない時間が続きますが、くれぐれもご自愛ください。

「看護連盟支部長を受けて」

　定年退職後、先輩から声をかけていただき、看護連盟八重山支部幹事として活動させていただき、今回、
八重山支部支部長という役割を頂き身の引き締まる思いでおります。

　支部活動の中で、先輩方と八重山支部の病院を看護職議員の訪問に同行させていただく機会があり、看護職議員から「今日も
いい看護が出来たと実感できる。看護に専念できる環境の看護政策を作っていきます。いい看護の答えは現場にあります」と力強
くお話していたのが印象に残っています。看護現場で抱える様 な々問題を取り上げ、その問題を解決へと導いて下さっていること
を改めて認識しました。
　看護の現場を良くするには？看護職者が安心して業務に従事できるようになるにはどのような解決策があるのか？そのためには
私たち一人一人がどうすればよいのか考えていかないといけないと思います。看護連盟スローガンの「届けよう看護の声を！私た
ちの未来へ」ということは具体的にはどういうことなのかを看護職者に伝えていくことが支部に求められていると思います。看護連
盟の活動を理解してもらい、会員の数の拡大、支部活動の強化の取り組みを行っていきたいと思います。
　連盟の活動について大まかなことは理解できているつもりですが、まだまだ知識不足です。これからも自己研鑽し支部としての
役割を果たしていきたいと思います。
　よろしくお願いします。

宮古支部
前　里　直　也支部長

八重山支部
上　盛　厚　子支部長

令和２年10月 第21号 （13）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（12） 第21号 沖縄県看護連盟だより
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福原　美恵子
宮城　惠子
錦古里　光子
仲里　艶子
桑江　喜代子
塚田　由美子
宜野座　妙子
與座　基子
中村　洋子
大村　恵美子
仲宗根　千代
前田　よし子
村山　政代
喜友名　和子

四本　恵美子
津波　初枝
翁長　多代子
曽根　史郎
古波倉　美登利
亀谷　敏明
小禄　理絵
松元　由美子
徳山　みゆき
有銘　淳子
前里　直也
上盛　厚子

中村　啓介

上地　佳代
澤岻　治美
兼城　綾子
島袋　綾子
宮城　幸江
池宮　康雄
照屋　祐子
安部　由佳
三浦　夕香
高良　さとみ
奥浜　杖子
友寄　幸子

支部名
北部支部
中部北支部
なかがみ支部
中部南支部

ハートライフ支部
浦添支部
浦添第二支部
那覇支部
南部支部
友愛会支部
宮古支部
八重山支部

青年部長

支部長 幹事長
支部長・幹事長

青年部

2020年度　沖縄県看護連盟事業計画

重点方針 ・みえる活動　　・行動する会員　　・確かな組織づくり

目的 目　　標

１．看護職国会議員の支援

１．看護連盟・看護協会との連携・協働の
　さらなる推進

２．広報活動の強化・充実

３．看護連盟の活動の強化及び周知徹底

４．会員の確保対策

５．沖縄県看護連盟の効率的な組織運営

６．支部組織の活動の強化・促進

７．若手会員の育成

８．関係団体・関係組織との連携強化

１）第26回参議院選挙（2022年7月予定）に向けて
組織内候補予定者の支援

２）看護職国会議員の支援
３）公職選挙法の遵守

１）沖縄県看護協会との連携強化

１）ナーシングナウキャンペーンへの参加
２）会員に向けた広報活動の強化・充実

１）日本看護連盟との情報の共有化
２）自律した会員の育成

１）2020年度の会員目標数の設定と目標管理
２）看護連盟入会の促進・退会者の防止
３）若者層、学生会員の確保
４）OB活動の検討

１）沖縄県看護連盟の規約等に基づいた効率的な運営
２）財政の健全化と適正化

１）支部組織の活動強化・支部役員・リーダーの意識の強化
２）各支部会員のモチベーションの強化

１）若手会員の活性化の促進

１）看護協会以外の関係団体との交流の促進

１．災害への対応

２．福利厚生への対応

３．諸問題への対応

１）災害発生地への支援

１）会員の安全の保証

１）日本看護連盟及び沖縄県看護連盟内規に基づく対応

１）沖縄県看護連盟の政策実現力の強化
２）現場の声の把握

１）看護対策議員連盟の活動の促進
２）地方議員との情報交換と活動支援
３）地方議会、行政等との情報交流
１）地方議員候補者の発掘と育成
２）地方議員との連携強化

１）沖縄県選出の国会議員との連携強化

４．地方議会、地方行政への影響力の強化

５．地方議員の擁立と支援

２．看護政策の実現

３．看護を理解する国会議員の確保と支援

方　　針

政
治
力・政
策
実
現
力
の
強
化

組
織
力
の
強
化･

拡
大

会
員
の
福
祉
の
充
実

2020年度　沖縄県看護連盟役員

「新役員・新支部長を受けて」

　残暑も日ごと和らぎ、宮古島でも朝夕は初秋の季節を感じられるようになりました。
　沖縄県看護連盟会員の皆様、こんにちは。今年度より宮古支部支部長の任を受けました

前里直也と申します。
　新型コロナによりこれまでの社会とは一変してしまいました。私たち沖縄県においても、感染拡大による影響で人との接触が制
限されています。しかし、私たち看護師は様 な々分野で、前向きに、多くの患者や家族のために力強い助けになっていると思います。
　私は精神特化の訪問看護師として日々 利用者の支援にあたっています。最近では発達障害や社会で生きにくいとされている軽
度知的障害の利用も増えています。難しい問題がそこにはあります。私も病院勤務時代は入院という形でその人たちの看護をして
いました。
　今はそうした入院になる前の看護支援を実践し、人 の々助けになる看護師を一生目指していきます。地域医療、地域看護の面
においても制度を作ったり変えたりして欲しいと願っています。
　私たち看護連盟は医療・看護の質を変えていくために現場の声を政治に届け、そして「看護の未来を変えていく」想いをもって
私は看護連盟役員の方 や々先輩方、会員の皆様からのご指導をいただきながら頑張っていきたいと思います。
　最後に、このコロナ禍において、先の見通せない時間が続きますが、くれぐれもご自愛ください。

「看護連盟支部長を受けて」

　定年退職後、先輩から声をかけていただき、看護連盟八重山支部幹事として活動させていただき、今回、
八重山支部支部長という役割を頂き身の引き締まる思いでおります。

　支部活動の中で、先輩方と八重山支部の病院を看護職議員の訪問に同行させていただく機会があり、看護職議員から「今日も
いい看護が出来たと実感できる。看護に専念できる環境の看護政策を作っていきます。いい看護の答えは現場にあります」と力強
くお話していたのが印象に残っています。看護現場で抱える様 な々問題を取り上げ、その問題を解決へと導いて下さっていること
を改めて認識しました。
　看護の現場を良くするには？看護職者が安心して業務に従事できるようになるにはどのような解決策があるのか？そのためには
私たち一人一人がどうすればよいのか考えていかないといけないと思います。看護連盟スローガンの「届けよう看護の声を！私た
ちの未来へ」ということは具体的にはどういうことなのかを看護職者に伝えていくことが支部に求められていると思います。看護連
盟の活動を理解してもらい、会員の数の拡大、支部活動の強化の取り組みを行っていきたいと思います。
　連盟の活動について大まかなことは理解できているつもりですが、まだまだ知識不足です。これからも自己研鑽し支部としての
役割を果たしていきたいと思います。
　よろしくお願いします。

宮古支部
前　里　直　也支部長

八重山支部
上　盛　厚　子支部長

令和２年10月 第21号 （13）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（12） 第21号 沖縄県看護連盟だより



2019年度・2020年度　沖縄県看護連盟　支部別会員数
2020年9月30日現在

北

　部

那

　覇中
部
北

な
か
が
み

中

　部

　南

浦

　添

浦
添
第
二

ハ
ー
ト

ラ
イ
フ

支部名 施　設　名
県立北部病院　
北部地区医師会病院　
もとぶ野毛病院
ちゅら海クリニック
個人会員

沖縄南部療育医療センター
オリブ山病院　
小禄病院
沖縄県病院事業局病院事業総務課
大浜第一病院　
沖縄赤十字病院　
沖縄県保健医療部保健医療総務課
沖縄セントラル病院
おもろまちメディカルセンター
田崎病院
自衛隊那覇病院
おもと会統括本部
介護老人保健施設禄寿園
かなさん訪問看護ステーション
安謝老人ディサービスセンター
うみそらクリニック
オリブ山在宅医療支援センター
個人会員

沖縄中央病院　
県立中部病院　
平和病院
いずみ病院
訪問看護ステーション青空
個人会員

中頭病院　
ちばなクリニック
訪問看護ステーションなかがみ
ちばなクリニック　在宅部門

新垣病院
中部徳洲会病院
名嘉病院
沖縄中部療育医療センター
海邦病院
宜野湾記念病院
沖縄リハビリテーションセンター病院
翔南病院
北中城若松病院
よみたんクリニック
徳洲会ハンビークリニック
沖縄県助産師会母子未来センター
北上中央病院
訪問看護ステーションリアンlien
北谷病院
個人会員

同仁病院
牧港中央病院
嶺井第一病院
介護医療院にしばる
嶺井リハビリ病院
穴吹学園穴吹医療大学校
個人会員

�浦添総合病院　
つるかめ訪問看護ステーション
アルカディア

ハートライフ病院　

2019年
20
37
3
1

61

17
37
3
3

60

7
22
6
5

13
53

8
18
7
6
4
8
51

541
68
6
1
616

29
345
1
13
55
4
1
9
1
1
1
2
2
1

28
493

24
358
1
12
43
3
1
3

1
1
2
1
1
2
27
480

7
82
47
18
46

6
206

93
50
20
41
1
7
212

87
1
1
89

93
1
1
95

546
68
9
0
623

379
379

394
394

2020年 支部名 施　設　名 2019年
8
8
4
2
70
96
1
1
9

4
1
1
1
1
1
17
225

9
6
4
2
70
62

7
1
1
3
1
1
0
0
1
17
185

2020年

計

計

南

　部

公益社団法人沖縄県看護協会
おもと会沖縄看護専門学校
県立南部医療センター・こども医療センター
県立精和病院
南部徳洲会病院
琉球大学病院　
大浜第二病院　
与那原中央病院　
沖縄メディカル病院
アドベンチストメディカルセンター
西崎病院
沖縄リハビリテーション福祉学院
介護老人保健施設サクラビア
認知症対応型共同生活介護とことん
個人会員

5
13
36
9
292
121
17
13
14

1
1

30
552

6
13
38
8
300
159
17
13
13
3
4
1
1
1
24
601計

計

計

計

計

計

計
八
重
山

沖縄県立八重山病院
かりゆし病院
有）福祉ネットワークやえやま
石垣島徳洲会病院
個人会員

総　合　計

賛助会員数

個人会員(再計）

特別会員(再計）

23
6
1
14
3
47

3,138

38

104

1

26
7
1
11
4
49

3,128

30

94

1 計

宮

　古

国立療養所宮古南静園
県立宮古病院
訪問看護ステーションみやこ
宮古島徳洲会病院
訪問看護ステーションサンライズ
個人会員

38
2
7
8
7
62

0
25
2
7
9
7
50計

友
愛
会

友愛会南部病院
豊見城中央病院
老人介護保健施設友愛園
豊見城中央病院附属健康管理センター
友愛医療センター
豊崎クリニック

74
276
2
3

355

0
76
2
5
244
1
328計

「新型コロナウィルス感染症に対応している
看護職に対する危険手当の支給等」の要望について

　2020年5月に、新型コロナウィルス感染症の対応の中で、
自らの危険を顧みずに業務に従事している看護職個人に「新
型コロナウィルス感染症対応への危険手当等支給」の要望書
と「妊婦の休業に伴う代替要員確保に関する支援」の要望書
を、県選出の自由民主党国会議員・地方議員に提出しました。 広報委員／福原美恵子・與座基子・中村洋子

曽根史郎・中村啓介・仲里艶子

コロナ禍の中、総会や研修会の変更なども出て
いますが、会員を増やし力強い組織創りの為、新
メンバーも一緒に、安全に配慮しながら活動を
展開したいと思っています。皆様の応援、ご指導
よろしくお願いします。

編 集 後 記

連盟会員大募集！
看護協会の目的達成に向けて一緒に活動しましょう!

日本看護連盟本部会費
沖縄県看護連盟会費

5,000円
3,000円

看護学生会員：無料

目 標
4000名

正会員 会費 8,000円

賛助会員 会費 1,000円

日　時／2020年11月15日（日）・16日（月）
会　場／ロワジールホテル那覇
対　象／看護協会役員・看護管理者・看護教育者 等

2020年度
九州ブロック看護管理者等政策セミナー

１．トップリーダーとして組織を強化し、自律した組織、会員を育成する
2．看護管理者の政治への関心を高める

セミナーのお知らせ

目 的

※新型コロナウイルス感染症の状況により開催を変更する場合がございます
※2020年度ポリナビワークショップin沖縄及び各種研修会は新型コロナウイルス感染症の状況を検討して開催をお知
らせ致します。

令和２年10月 第21号 （15）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（14） 第21号 沖縄県看護連盟だより



2019年度・2020年度　沖縄県看護連盟　支部別会員数
2020年9月30日現在

北

　部

那

　覇中
部
北

な
か
が
み

中

　部

　南

浦

　添

浦
添
第
二

ハ
ー
ト

ラ
イ
フ

支部名 施　設　名
県立北部病院　
北部地区医師会病院　
もとぶ野毛病院
ちゅら海クリニック
個人会員

沖縄南部療育医療センター
オリブ山病院　
小禄病院
沖縄県病院事業局病院事業総務課
大浜第一病院　
沖縄赤十字病院　
沖縄県保健医療部保健医療総務課
沖縄セントラル病院
おもろまちメディカルセンター
田崎病院
自衛隊那覇病院
おもと会統括本部
介護老人保健施設禄寿園
かなさん訪問看護ステーション
安謝老人ディサービスセンター
うみそらクリニック
オリブ山在宅医療支援センター
個人会員

沖縄中央病院　
県立中部病院　
平和病院
いずみ病院
訪問看護ステーション青空
個人会員

中頭病院　
ちばなクリニック
訪問看護ステーションなかがみ
ちばなクリニック　在宅部門

新垣病院
中部徳洲会病院
名嘉病院
沖縄中部療育医療センター
海邦病院
宜野湾記念病院
沖縄リハビリテーションセンター病院
翔南病院
北中城若松病院
よみたんクリニック
徳洲会ハンビークリニック
沖縄県助産師会母子未来センター
北上中央病院
訪問看護ステーションリアンlien
北谷病院
個人会員

同仁病院
牧港中央病院
嶺井第一病院
介護医療院にしばる
嶺井リハビリ病院
穴吹学園穴吹医療大学校
個人会員

�浦添総合病院　
つるかめ訪問看護ステーション
アルカディア

ハートライフ病院　

2019年
20
37
3
1

61

17
37
3
3

60

7
22
6
5

13
53

8
18
7
6
4
8
51

541
68
6
1
616

29
345
1
13
55
4
1
9
1
1
1
2
2
1

28
493

24
358
1
12
43
3
1
3

1
1
2
1
1
2
27
480

7
82
47
18
46

6
206

93
50
20
41
1
7
212

87
1
1
89

93
1
1
95

546
68
9
0
623

379
379

394
394

2020年 支部名 施　設　名 2019年
8
8
4
2
70
96
1
1
9

4
1
1
1
1
1
17
225

9
6
4
2
70
62

7
1
1
3
1
1
0
0
1
17
185

2020年

計

計

南

　部

公益社団法人沖縄県看護協会
おもと会沖縄看護専門学校
県立南部医療センター・こども医療センター
県立精和病院
南部徳洲会病院
琉球大学病院　
大浜第二病院　
与那原中央病院　
沖縄メディカル病院
アドベンチストメディカルセンター
西崎病院
沖縄リハビリテーション福祉学院
介護老人保健施設サクラビア
認知症対応型共同生活介護とことん
個人会員

5
13
36
9
292
121
17
13
14

1
1

30
552

6
13
38
8
300
159
17
13
13
3
4
1
1
1
24
601計

計

計

計

計

計

計
八
重
山

沖縄県立八重山病院
かりゆし病院
有）福祉ネットワークやえやま
石垣島徳洲会病院
個人会員

総　合　計

賛助会員数

個人会員(再計）

特別会員(再計）

23
6
1
14
3
47

3,138

38

104

1

26
7
1
11
4
49

3,128

30

94

1 計

宮

　古

国立療養所宮古南静園
県立宮古病院
訪問看護ステーションみやこ
宮古島徳洲会病院
訪問看護ステーションサンライズ
個人会員

38
2
7
8
7
62

0
25
2
7
9
7
50計

友
愛
会

友愛会南部病院
豊見城中央病院
老人介護保健施設友愛園
豊見城中央病院附属健康管理センター
友愛医療センター
豊崎クリニック

74
276
2
3

355

0
76
2
5
244
1
328計

「新型コロナウィルス感染症に対応している
看護職に対する危険手当の支給等」の要望について

　2020年5月に、新型コロナウィルス感染症の対応の中で、
自らの危険を顧みずに業務に従事している看護職個人に「新
型コロナウィルス感染症対応への危険手当等支給」の要望書
と「妊婦の休業に伴う代替要員確保に関する支援」の要望書
を、県選出の自由民主党国会議員・地方議員に提出しました。 広報委員／福原美恵子・與座基子・中村洋子

曽根史郎・中村啓介・仲里艶子

コロナ禍の中、総会や研修会の変更なども出て
いますが、会員を増やし力強い組織創りの為、新
メンバーも一緒に、安全に配慮しながら活動を
展開したいと思っています。皆様の応援、ご指導
よろしくお願いします。

編 集 後 記

連盟会員大募集！
看護協会の目的達成に向けて一緒に活動しましょう!

日本看護連盟本部会費
沖縄県看護連盟会費

5,000円
3,000円

看護学生会員：無料

目 標
4000名

正会員 会費 8,000円

賛助会員 会費 1,000円

日　時／2020年11月15日（日）・16日（月）
会　場／ロワジールホテル那覇
対　象／看護協会役員・看護管理者・看護教育者 等

2020年度
九州ブロック看護管理者等政策セミナー

１．トップリーダーとして組織を強化し、自律した組織、会員を育成する
2．看護管理者の政治への関心を高める

セミナーのお知らせ

目 的

※新型コロナウイルス感染症の状況により開催を変更する場合がございます
※2020年度ポリナビワークショップin沖縄及び各種研修会は新型コロナウイルス感染症の状況を検討して開催をお知
らせ致します。

令和２年10月 第21号 （15）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（14） 第21号 沖縄県看護連盟だより



代表取締役　 大　城　　　孝

E-mail:info@toyo-plan.co.jp  URL:https://toyo-plan.co.jp/
TEL.098-995-4444  FAX.098-995-4448
〒901-0306 沖縄県糸満市西崎町 4-21-5

看護連盟 発行者
沖縄県看護連盟
南風原町字大名268-2
TEL 098-888-3336
FAX 098-888-3340
責任者　福原　美恵子

目　 次

8
9
10
11
11
12
13
14
15
16

看護連盟リーダー研修会／石田議員を囲む会
沖縄県看護連盟役員を終えて
看護連盟の新スローガン！
表彰・マスクの寄贈
沖縄県看護連盟新役員挨拶
2020年度沖縄県看護連盟役員
2020年度沖縄県看護連盟事業計画
2019年度・2020年度会員数
研修会/編集後記
協賛広告

2
2
3
3
4
4
5
5
6
7

沖縄県看護連盟会長挨拶
日本看護連盟会長挨拶
沖縄県看護協会会長挨拶
衆議院議員あべ俊子挨拶
参議院議員たかがい恵美子挨拶
衆議院議員木村やよい挨拶
参議院議員石田まさひろ挨拶
研修会・会議の様子
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令和２年10月 第21号 （1）沖縄県看護連盟だより令和２年10月（16） 第21号 沖縄県看護連盟だより


